

Messe de la Présentation de Marie au Temple le mercredi 21 novembre 2018

Présentation de Marie au Temple (au lieu du mercredi de la 33e semaine du temps ordinaire)

1^{ère} lecture (Zacharie 2, 14-17)
« Réjouis-toi, fille de Sion,
voici que je viens »

→ Bien que non prévus dans la liturgie, les versets 11-13 me semblent bien éclairer le contexte : « Sion », déportée à Babylone, pleure sur les nations qui l'ont dépouillée. Mais voici le Seigneur, et Sion va le savoir : Il va donner la victoire aux esclaves d'aujourd'hui.

[¹¹Allez, Sion, sauve-toi, toi qui es installée à Babylone. ¹² Car ainsi parle le Seigneur de l'univers, Lui dont la Gloire m'a envoyé aux nations qui vous dépouillèrent : Celui qui vous touche, touche à la prunelle de mon œil.

¹³ Oui, me voici, sur elles je vais lever la main : elles deviendront le butin de leurs esclaves. Alors vous saurez que le Seigneur de l'univers m'a envoyé !]

¹⁴ Chante et réjouis-toi, fille de Sion ;
voici que je viens, j'habiterai au milieu de toi – oracle du Seigneur.

¹⁵ Ce jour-là, des nations nombreuses s'attacheront au Seigneur ;
elles seront pour moi un peuple, et j'habiterai au milieu de toi.
Alors tu sauras que le Seigneur de l'univers m'a envoyé vers toi.

→ Bien qu'encore dans l'épreuve, la « Fille de Sion » est invitée à chanter et à se réjouir devant le Seigneur, car Il vient habiter au milieu de Son peuple ; de nouveau Il choisit Jérusalem.

¹⁶ Le Seigneur prendra possession de Juda, Son domaine sur la Terre Sainte ;
Il choisira de nouveau Jérusalem.

→ La louange joyeuse ensemble ne doit pas être la seule prière des croyants : chacun dans son cœur doit « faire silence devant le Seigneur ».

¹⁷ Que tout être de chair fasse silence devant le Seigneur,
car Il se réveille et sort de Sa Demeure sainte.

→ Le prophète souffre avec son peuple et c'est là qu'il a reçu du Seigneur un message d'espérance à donner. **N'improvisons pas des messages de soutien à ceux qui souffrent sans souffrir avec eux, et demandons au Seigneur dans notre prière pour eux de nous inspirer mots et gestes de réconfort et d'espérance !**

Cantique (Luc 1, 46b-55)

R/ ⁴⁹ Le Puissant fit pour moi des merveilles,
Saint est Son Nom

^{46b} « Mon âme exalte le Seigneur,
⁴⁷ exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !
⁴⁸ Il s'est penché sur son humble servante ;
désormais tous les âges me diront bienheureuse.
⁴⁹ Le Puissant fit pour moi des merveilles ;
Saint est Son nom !

⁵⁰ Sa miséricorde s'étend d'âge en âge
sur ceux qui Le craignent.

⁵¹ Déployant la force de son bras,
Il disperse les superbes.

⁵² Il renverse les puissants de leurs trônes,
Il élève les humbles.

⁵³ Il comble de biens les affamés,
renvoie les riches les mains vides.

⁵⁴ Il relève Israël Son serviteur,
Il se souvient de Son amour,

⁵⁵ de la promesse faite à nos pères,
en faveur d'Abraham et Sa descendance à jamais. »

→ Marie dans son « Magnificat » nous fait partager sa louange joyeuse et son action de grâce émue, mais aussi sa foi en son Seigneur » :
- Miséricordieux « d'âge en âge » (mais « sur ceux qui Le craignent »)
- Il élève les humbles
- Il relève Israël « Son serviteur »

→ Bref, Il se souvient de Son amour mais soyons « humbles » et Ses « serviteurs » !

Acclamation

Alléluia, Alléluia. **Heureux ceux qui écoutent la Parole de Dieu et qui la gardent !** Alléluia !

Évangile (Mt 12, 46-50)

« *Étendant la main vers ses disciples, Il dit : "Voici ma mère et mes frères" »*

[²²Alors on Lui présenta un possédé qui était aveugle et muet.
Jésus le guérit, de sorte que le muet parlait et qu'il voyait.]

[²⁸Mais, si c'est par l'Esprit de Dieu que moi, j'expulse les démons,
c'est donc que **le règne de Dieu est venu jusqu'à vous**]

⁴⁶ **Comme Jésus parlait encore aux foules,**
voici que sa mère et ses frères se tenaient au-dehors, **cherchant à Lui parler.**

⁴⁷ **Quelqu'un lui dit :** « Ta mère et tes frères sont là, dehors, qui cherchent à te parler. »

⁴⁸ Jésus lui répondit : « **Qui est ma mère, et qui sont mes frères ?** »

⁴⁹ Puis, étendant la main vers Ses disciples, il dit : « **Voici ma mère et mes frères.**

⁵⁰ Car celui qui fait la volonté de mon Père qui est aux cieux,
celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. »

→ Je ne crois pas : pour moi c'est : priorité absolue à la mission !
Oui, c'est « le Règne de Dieu qui vient jusqu'à nous tous », mais
Dieu est Père et Son envoyé n'est autre que Son Fils ; Son Règne
est aussi une famille, où tous sont invités à s'unir à Lui jusqu'à
devenir nous aussi Ses frères et sœurs, et jusqu'à Sa mère !

→ Les versets 22 et 28 bien que non prévus dans la liturgie nous expliquent le contexte :
interpelé dès qu'il a guéri le sourd-muet,
Jésus tente de convaincre Ses contradicteurs
qu'il agit « par l'Esprit de Dieu » ; « le Règne
de Dieu est venu jusqu'à vous » : à eux aussi !

→ A qui Jésus s'adresse-t-il ? à Sa mère et à
Ses frères, au travers de la personne venue
L'avertir de leur présence ? « Le Règne de
Dieu est venu jusqu'à vous » : à eux aussi !

Les Évangiles apocryphes rapportent qu'Anne et Joachim présentèrent non seulement Marie au Temple de Jérusalem, mais l'y laissèrent pour qu'elle soit instruite des choses de Dieu. L'enfant aurait gravi les quinze marches du sanctuaire sans se retourner. Signe de son don total et accepté. Sculptures et peintures ont représenté cet épisode. Même non rapporté dans le récit évangélique, cet épisode est réel, puisque la loi juive prévoyait cette présentation des enfants au Temple. On trouve dans saint Luc le passage qui rapporte la présentation de Jésus au Temple par Marie et Joseph. Elle rappelle que Marie s'offre à Dieu pour accomplir une mission extraordinaire. Elle est fêtée comme le modèle de l'engagement juvénile et de la promesse tenue. Pour cette raison, religieux et religieuses renouvellent leurs vœux de consécration.

Commentaire de Direct Matin

Méditation de La Croix

Une sœur du carmel de Frileuse

Les évangiles ne nous parlent pas de l'enfance de Marie. **Il faut chercher dans les évangiles apocryphes pour trouver des récits de l'enfance de Marie et lire comment elle a été conduite au Temple par ses parents.** Les épisodes les plus connus sont sans doute celui où Marie qui a 3 ans entre au Temple et ne se retourne pas et celui où elle danse devant l'autel.

Dans le merveilleux de la légende, nous entendons de manière imagée ce que les textes de l'Écriture choisis pour ce jour nous disent. **Le prophète Zacharie célèbre la joie de la présence du Seigneur au milieu de son peuple après l'épreuve de l'exil et annonce que, ce jour-là, le jour du Seigneur, toutes les nations Le connaîtront et Il sera leur Dieu.**

Matthieu, lui, nous invite à regarder Marie dans son « oui » au Père, dans son adhésion sans retour à la volonté du Père. Il nous invite à ne pas rester dehors, mais à entrer dans la danse : nous aussi, avec Marie, nous pouvons nous « présenter au Temple » en accomplissant la volonté du Père et devenir ainsi, sous le regard du Père, **la famille de Jésus, son frère, sa sœur, sa mère même.**

Puissions-nous répondre à l'invitation de Jésus pour porter à notre monde un peu de la joie de Marie et de Jésus !